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牛市行情还会走很久
! ! ! !今年第四波的 !"#洪峰过去了，股市有
惊无险。本周市场经历了一场中国股市有史
以来最大的资金潮考验，在 $%个新股放在 &

个交易日发行的压力下，本周每天两市的日
成交金额都在一万亿元以上，最大的一天交
易金额为 '()'万亿元，与 '())万亿元的天
量并驾齐驱，目前新股申购冻结资金的数据
还没有出来，但从已经公布的新股中签率来
看，超过 $月份 *(+万亿元的概率较大。

数据证明，这市场钱真多。自从前阵子
央行行长很委婉地表示这样一个观点：“钱
进股市就不是支持实体经济，这个观点我也
不同意”，这已经明白无误地传达了这样一
个强烈的信号，钱已经进入了股市，并且还
将继续进入股市。这几个月我们就看到了，

原本一天只有四五千万成交金额的股市，变
成了万亿市，大量资金跑步入场，各种原本
贷给实体经济的资金，拐弯抹角地进入了股
市，这是市场的一个重要推手，也是资金的
主要来源。

其次，融资融券也是一个推手，尽管完
整的业务名称叫融资融券，其实就是融资，
咱们市场还不习惯借券抛股，融券的比例只
占融资的 ,-左右，所以，现有的 '(.万亿融
资融券规模基本上就是钱的规模，但据统
计，每天的交投量中，这两融的比例只占当
日成交量的两成，这是个推力，但毕竟还不
是主要推手。

更厉害的推手是新开户的资金，这不仅
不计其数，而且持续不断。现在每周超过 ,)%

万户的新开户，源源不断地进入股市，这部
分钱基本上就是从银行存款和理财产品搬
过来的。现在的新股民无所顾忌、无畏无惧，
所以抱着老框框的老股民，再怎么算计都做
不过新股民，因为他们没有算计。

股市无所谓理性不理性，赚钱才是硬道
理，当一部分自以为是理性的投资者选择退
出，开始看非理性投资者的好戏之时，最后
赚钱的还是那些非理性投资者，于是被认为
非理性的芸芸众生最终的结果是理性的，而
自以为理性的人却成了市场的非理性者，这
就是牛市！

每创下一个新高都会发生宽幅震荡，这
是牛市行情的一个常态，牛市行情还会走多
久？以笔者之见，从大趋势而言，还会走几

年，而现在仅仅是牛市行情的第一波，随后
的回调、甚至是大级别的回调都是正常的，
只有翻山越岭才能达到珠穆朗玛峰的山顶。
从市场的小趋势看，近期还是要注意两点。
一是密切关注钱的动向，本周的资金面经受
了压力测试，接下来就看这个量是否还会突
破，股市说到底还是靠钱来推动的，所以，近
期看量比看指数更为重要。二是看人气看舆
论动态，近期有一个现象前所未见，行情每
走一步、甚至于每一天，主流媒体都会有针
对性地发一篇评论文章，这种奇葩的现象接
下来能否保持下去？还有这种指点迷津般的
评论，其基调会不会转向？这都值得关注。牛
市行情还会走很久，投资者还是精心选股，
耐心持股，且行且珍惜。 应健中
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谈谈高了还是傻了的问题
! ! ! !股市行情很热不是一般的热而是很热；
股市又很精彩也不是一般的精彩而是很精
彩，热得股民开户都能把中登公司的数字认
证系统“打爆”瘫痪，精彩得涨得轰轰烈烈、
跌得荡气回肠。/股火爆之风借着港股通的
途径吹向香港，让港股也飞速大涨。

香港上市股票的总市值近日创下新纪
录，首次突破 $%万亿港元大关，香港股市在
过去一个月累计上涨 ,.(+-，使其成为今年
迄今全球除中国内地以外表现最好的股市。
股市大涨导致全球最大公司排行榜必须重
新排位。中国建设银行已经在市值规模上超
越摩根大通和雪佛龙，仅次于国内同行中国
工商银行0!1213和美国的富国银行，成为全
球第三大银行！&月 '+日消息，今天上午肖

钢摸底 / 股 &444 点“高还是不高”，申万宏
源向证监会主席肖钢等汇报时表示，/股总体
估值水平距离 *44.年和 *445年仍有差距，
其中沪深 $44估值处于相对低位，而创业板
估值已处于历史高位，但高成长预期一定程
度上支撑高估值。看来 &444点高还是不高，
主管领导也在调研，更不要说普通的投资者
了，如果跑到上海市中心的人民大道附近著
名的马路沙龙提出这个问题，马上就会引发
争论，投资者人人都有自己的一套答案，其实
这已经是金融行为学的研究范畴了。

前期，笔者在邮轮上玩，当航行在大海
上被同船游客认出，也被提问了不少问题，
感受很深，现在资讯发达、传播迅速，有的议
论很有价值，笔者介绍部分观点和看法，供

读者交流。一位老年投资者的观点是：把简
单的问题复杂化会带来烦恼，把复杂的问题
简单化是贡献。决定股市上涨与下跌最关键
的因素是流动性，而且政府是决定流动性的
方向与数量。还有总结更到位的，特别推荐
给大家品品：什么叫牛市？就是傻子也能赚
钱的股市，如果傻子不赚钱的市场绝不是牛
市，这是特征。有道理吧？笔者同意这个观
点，现在符合这个现象啊。再展开去，虽然每
轮牛市追捧的概念都不一样，但有几个大的
特征却从未改变，概括起来可以归结为“四
大傻”：第一步是消灭低价6这是中国大妈做
的傻事；第二步是做多中国6这是中国大爷做
的傻事；第三步是绩优补涨6这是价值投资做
的傻事；第四步是权重收官6这是基金经理集

体做的傻事。总结起来6傻子不赚钱的市场绝
对不是牛市。换句话讲6熊市是消灭傻子的过
程，牛市就是生产傻子的过程，所谓牛熊就
是傻子轮回的周而复始而已。

不过，除了上面这些总结，还有就是笔
者自己的感受了。如今投资机构反而越来越
谨慎了，有些个股出现的跌停已警示股市固
有的风险正在以个股下跌来释放，反观个人
投资者出现了不够理性的现象。最近，笔者
去银行办事，银行理财经理向笔者打听某个
股票的情况，笔者反问为何要了解这家公
司，他告知笔者是他的客户抵押了自己的房
产贷款买了这家公司的股票，笔者想想这种
赌徒似的投资是否无视了股市风险交易？

主管部门下来了解市场情况，笔者自己
也遇到无视风险的投资者，股市不会关门，既
要珍惜机会，也要提防说来就来的风险，毕竟
我们谈的是股市，一个已经涨得引起全世界
关注的股市，高了还是傻了，自己想想吧。文兴
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